
Réponse de Monsieur le Ministre des Finances, Gilles Roth, à la question parlementaire n°1565 du 22 
novembre 2024 de l’honorable Député Dan Biancalana au sujet de l’avenir du système de paiement 
Payconiq 

L’honorable Député s’enquiert au sujet de changements éventuels dans l’écosystème des paiements 
numériques du pays et plus particulièrement au sujet d’un « switch » des utilisateurs de Payconiq vers 
Wero.  

Il y a lieu de noter à cet égard que le ministère des Finances ne dispose en général pas d’informations sur 
la politique commerciale d’établissements financiers et il ne lui appartient pas de s’immiscer dans celle-
ci. Le ministère des Finances ne dispose par ailleurs pas non plus d’informations au sujet de la part de 
marché des acteurs cités par l’honorable Député au Luxembourg.  

En ce qui concerne l'adoption des paiements peer-to-peer (P2P) à Luxembourg, selon l'étude SPACE de la 
Banque centrale européenne de 2022 sur les comportements en matière de paiements des 
consommateurs en Europe et avec un échantillon luxembourgeois, 25% des résidents luxembourgeois 
feraient des paiements P2P via le mobile (par rapport à 10% pour la moyenne européenne) et 34% de la 
valeur des transactions seraient effectuées via ce mode de paiement (par rapport à 11% pour la moyenne 
européenne). 

Luxembourg, le 13 décembre 2024 

Le Ministre des Finances 

(s.) Gilles Roth 

N°1565 
Entrée le 16.12.2024 

Chambre des Députés




